



Subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales, Claudia Sanhueza

## Exportación de cordero magallánico: “Modernización del acuerdo con la Unión Europea reduce a cero arancel”

LUCAS ULLOA INTVERN  
 LUCAS.ULLOA@LAPRENSAAUSTRAL.CL

**E**nmarcada en la agenda regional que la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales ha estado llevando a cabo, la autoridad de dicho organismo, Claudia Sanhueza Riveros, visitó Punta Arenas. Señala que el objetivo es descentralizar la política comercial de Chile, poniendo un énfasis en las regiones, debido a que “el 90% de las exportaciones nuestras se producen en regiones”, puntualiza Sanhueza.

Según destaca la subsecretaría, es de relevancia que las autoridades regionales, así como los gremios, el sector privado y la academia, estén en conocimiento de lo que hace el país en términos de política comercial. “De cuáles son los acuerdos comerciales y de inversiones, acuerdos internacionales de carácter económico y de cómo podemos aprovecharlos”, sostiene la subsecretaría Sanhueza.

En su paso por la región participó del Encuentro de Mujeres Empresarias del Fin del Mundo, el cual considera que es gravitante dado que “es un sector que puede acelerar el empoderamiento económico de las mujeres si las mujeres participan más fuertemente en él. En este momento tenemos una brecha de participación en el sector exportador, es un sector que genera nuevos desafíos para las mujeres porque no es llegar solamente a los cerros sino que es llegar a los mercados a nivel global y por lo tanto también generar capacidades para ellas es uno de los objetivos que tenemos”.

**- ¿Cuáles son los principales acuerdos que se han firmado que podrían traer beneficios a las regiones?**

- “Ahora estamos en el Congreso con la modernización del acuerdo con la Unión Europea. Eso genera nuevos beneficios que no estaban incorporados en el acceso a tasas preferenciales para ciertos productos. Por ejemplo en el caso de Magallanes es interesante el tema del cordero, porque en este momento si tú lo vendes a la Unión Europea tienes cerca del 12% de tasa de impuestos por arancel. Pero ahora con este acuerdo se reduce a 0, entonces se hace competitivo en el mercado”.

“Hace poco se firmó un acuerdo de integración económica con Emiratos Árabes Unidos, donde también se negoció la incorporación de un capítulo



La subsecretaria de Relaciones Económicas Internacionales, Claudia Sanhueza, en el Centro Cultural de Punta Arenas.

de empoderamiento económico de las mujeres, que compromete a ambas partes a avanzar en ese ámbito. Para nosotros era una línea roja, no íbamos a firmar un acuerdo sin ese capítulo”.

**- ¿Hacia dónde mira Chile sus principales mercados en el mundo?**

- “En el actual contexto geopolítico donde hay esta disputa en términos comerciales entre China y Estados Unidos, hay ciertos bloques con los cuales nosotros tenemos una relación económica. Nuestro principal socio como bloque es Asia en general, sin embargo tenemos bastante equilibrada nuestra canasta exportadora, en términos en que también América del Norte es importante, Europa también e igual la región de América Latina. Sin embargo en Medio Oriente es poquito, podemos ir avanzando ahí, pero estamos enfocados en eso, en ir equilibrando nuestros vínculos comerciales con el mundo”.

**- ¿Hacia dónde exporta Magallanes? ¿Se visualizan nuevos mercados en esta materia?**

- “Según lo que nosotros tenemos de estadísticas, el principal destino a exportación de la región es Brasil, después Estados Unidos y China, por lo tanto un país grande de América Latina, uno de Asia y también uno americano. Creo que con el acuerdo más avanzado de la Unión Europea, con estos nuevos beneficios, podría abrirse ahí un nuevo mercado. También hay otras cosas en la región, el tema del hidrógeno verde, el tema del paso del estrecho, que requiere de nueva infraestructura. Todo eso hace que la región tenga un potencial de crecimiento muy grande a mediano plazo”.

**- ¿Cómo se han afectado las**

canasta y por lo tanto ahí estamos monitoreando. Este es un conflicto entre privados, nosotros básicamente estamos monitoreando, conversando con los gremios y escuchando sus preocupaciones, viendo cómo evoluciona este tema”.

**- ¿Qué estrategias se barajan para hacer frente a que el conflicto se extienda?**

- “Nosotros esperamos que se resuelva esta situación con diálogo. Pero en su momento iremos viendo cuáles son los efectos y por supuesto como gobierno vamos a estar preocupados de poder ayudar de alguna manera los efectos. Tenemos acuerdos comerciales con otros países, entonces también es un tema como podemos diversificar. Por eso mismo es lo de la diversificación, tener alternativas en caso de”.

**- ¿Cuáles son los principales desafíos que ha visto que tienen las regiones en materias de comercio exterior? Regiones de la zona sur, más específicamente.**

- “Lo principal tiene que ver

» “Creo que con el acuerdo más avanzado de la Unión Europea, con estos nuevos beneficios, podría abrirse ahí un nuevo mercado. También hay otras cosas en la región, el tema del hidrógeno verde, el tema del paso del estrecho, que requiere de nueva infraestructura. Todo eso hace que la región tenga un potencial de crecimiento muy grande a mediano plazo”

con la coordinación de servicios. Algunas regiones tienen estas mesas de comercio exterior, donde participan autoridades y gremios regionales, instituciones de investigación, para tener una conversación coordinada de cuáles son las necesidades. Muchas veces son asuntos regulatorios de facilitación del comercio exterior y ahí necesitamos una coordinación grande. Descentralizar la política comercial implica fortalecer los espacios de coordinación al interior de la región y tener estas mesas de comercio exterior más formalizadas” /LPA